

Posible transformación maligna de un liquen plano oral

Daniel Beca Campoy

dabecam@hotmail.com

Coautores

Paloma Áviles Gutiérrez. Desideria Gil Tejera

Tutor

Germán Esparza Gómez

Resumen: Un varón de 62 años, es remitido a nuestro Departamento por lesión persistente en mucosa yugal derecha. Entre sus antecedentes destacan la una historia de liquen plano cutáneo y oral desde hace 13 años. Es fumador de 2 cigarros puros y 5-6 puritos al día. Carece de otros antecedentes de interés y no está sometido a ningún tratamiento.

A la exploración se observan pápulas cutáneas pigmentadas en la superficie de flexión de las muñecas y destrucciones ungeales múltiples compatibles con liquen plano cutáneo.

Intraoralmente se aprecia la superficie del dorso lingual con manchas blancas extensas, sobre todo en las zonas más cercanas a los bordes laterales. Además lesiones blanquecinas no desprendibles, en placa, en ambas mucosas yugales. En la del lado derecho, una lesión mixta, muy queratósica, verrucosa, ulcerada en el centro. dolorosa a la exploración.

Se procedió a realizar una biopsia incisional, de esta última zona, y se remitió para su estudio anatomopatológico siendo informado como carcinoma oral de células escamosas, bien diferenciado.

Se discute la posible transformación maligna del liquen plano, tema muy controvertido en la actualidad.

Palabras claves: Liquen plano. Cáncer oral. Transformación.

[Caso Clínico](#)
[Comunicación Oral](#)

Recibido: 28 marzo 2011.

Aceptado: 1 abril 2011.